
Les Ami.e.s de la Coop du Coin
Forum du 26/06/2025

Rédaction :  Isabelle

Compte-rendu forum n° 60 du 26 juin 2025

Pr  ésents     :   26 personnes dont 4 personnes assistant à un forum pour la première fois

OUVERTURE DU FORUM à 20h15
La première partie se déroule en extérieur, pour un problème d’ouverture de salle.

Ordre du jour     :  
1. Accueil et principes des forums 
2. La parole aux invités et aux Gts : Mélanie Gachelin et ASC, Sarah pour la Bataille du Tech
3. Les Actus et les Infos 

• Indicateurs GROUPE PRIX (Pascal)
• Le coin du bar : relance d'un moment apéro le prochain le 4 juillet 18h 19h30 (Chantal)
• Message de Ker Madeleine, fromages de chèvre (Isabelle)
• Un·e volontaire pour remplacer Marc pour les produits ÉTHIQUABLES ? (Marc)
• Un·e volontaire pour le suivi avec le Carillon (Laurence)

4. Les indicateurs
5. Revue des actions en cours
6. Débats 

• ASC, projet d’épicerie à domicile : intervention de Mélanie GACHELIN
• Atelier "La bataille de la Tech" animé par Sarah en septembre, accord pour l'achat d'un 

jeu de 40€ ?
• Proposition du réseau carillonneurs de vendre des bandanas et des laisses pour chiens. 

Les fonds récoltés serviraient à financer les soins vétérinaires pour les chiens de nos 
usagers

Les Actus et les Infos

La ferme de Ker Madeleine cherche des débouchés pour ses produits laitiers (chèvre)
 https://fermedekermadeleine.com/
Nous avions été en contact avec cette entreprise un peu particulière, pour un projet de 
partenariat qui avait échoué du fait du départ de la personne avec qui nous étions en relation. 
Après échange, le forum (groupe fournisseur) ne donne pas suite : la Coop a déjà un fournisseur 
de fromages de chèvre et ne souhaite pas en changer.

Produits Ethiquable. 
Marc souhaite ne plus s’occuper des produits Ethiquable. 
Actuellement, il s’en occupe avec Aude, qui, elle, souhaite continuer. 
Hervé se propose pour le remplacer et un message dans le fil d’info en septembre, permettra 

https://fermedekermadeleine.com/


Les Ami.e.s de la Coop du Coin
Forum du 26/06/2025

Rédaction :  Isabelle

peut-être de faire évoluer le binôme en trinôme.

Les Carillonneurs
Pour info :   https://www.lacloche.org/le-carillon/    
La Boutique fait partie de ce réseau.
Laurence, qui s’occupe des relation avec l’association, souhaite passer le relais. 
Il s’agit de faire un suivi des personnes qui passent à la Boutique, de superviser la vente de 
calendriers en début d’année civile, de veiller au bon déroulement des visites à la Boutique  et 
de la mise en conformité de la trousse de secours qui se trouve à la Boutique. 
Personne ne se propose durant le Forum, un message sera passé en septembre dans un fil 
d’info. 

Revue   des indicateurs de février     :  

Groupe pr  ix  

Ce groupe a présenté son travail au forum de mars. 
Quand on considère le chiffre d’affaires de la Coop, il est impossible de discerner la partie 
« augmentation du volume effectif des ventes » de la partie « augmentation des prix ». 
Cet indicateur tente de faire la part des choses et sera présenté tous les 3 mois.

• Entre février 2025 et fin juin 2025 on constate une augmentation des prix de 3 %, sur le 
panier type de la Coop. Les plus grosses augmentations se constatent sur le chocolat, le 
café, l’huile d’olive. Le prix des produits qui augmentent de plus de 15 % représente 14 % 
du prix du panier de la Coop.

• En ce qui concerne le panier des essentiels de la Coop, par rapport aux prix de la Biocoop,
les prix de notre Boutique sont 11 % plus bas (hors remise de 3 % des détenteurs d’une 
carte Biocoop)

• Et par rapport au rayon bio de Leclerc, les prix sont 3 % plus élevés.

NB1 : on ne trouve pas toujours exactement les mêmes produits dans les magasins, mais les 
produits choisis s’en rapprochent au mieux (ex : quelques produits ne sont pas bio dans le panier
Leclerc)
NB2 : au moment du démarrage du groupe, les produits Elibio n’étaient pas encore dans les 
rayons de la Boutique. Les chiffres ci-dessus n’en tiennent donc pas compte. Ce sera rectifié dans
la prochaine parution des indicateurs. 

Pas d’autres indicateurs ce mois-ci.

La parole aux groupes de travail :

https://www.lacloche.org/le-carillon/
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Le groupe com

       

Présentation des activités prévues pour les mois d’été avec le retour du Coin du Bar     !  
Avant la période « Covid », un apéro à la Boutique avait lieu tous les vendredis, (et parfois aussi 
le jeudi ! ). Ce moment convivial s’est raréfié mais le groupe Com se propose de le réanimer. 
Une première session est programmée le    vendredi    4 juillet    à 18h   ,   mais des apéros informels 
peuvent bien entendu se tenir quand on veut.

Toutefois, il faut formaliser l’usage du frigo      !  
Il est garni de bouteilles à vendre, mais qui seront ainsi tenues au frais. A charge pour qui s’y 
sert, de regarnir le frigo pour les suivants.
Si une personne stocke un produit au frigo pour son compte personnel,  elle doit l’étiqueter à 
son nom.                 
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Revue des actions en cours   (Kanban)  

Début Forum Après mise à jour

Débat(s)

Coopération avec l’ASC  ( Association  Solidarités Création St Nazaire)     ?  

       Mélanie Gachelin vient nous présenter l’association ASC dont elle est directrice, association 
qui œuvre par différents moyens en direction des personnes aux revenus précaires, sans abri, 
et/ou en difficulté d’insertion. Pour davantage d’infos voir le site https://asc44.fr/
       Depuis quelque temps, dans le but d’étendre et de diversifier l’offre de service du Serdom 
(portage de repas à domicile dont l’ASC a la charge), il est proposé aux personnes en bénéficiant 
de recevoir aussi des paniers « goûter ». 
     Pour cette action, Mélanie a pensé à la Coop ce qui permettrait d’offrir aux bénéficiaires des 
produits d’une meilleure qualité. A terme, il pourrait aussi se monter une petite épicerie de 
produits de première nécessité, que ces personnes pour la plupart âgées, se déplaçant 
difficilement et aux revenus très modestes ont du mal à se procurer seules. 

     Le Forum trouve cette initiative intéressante : cela permettrait d’aller vers des personnes qui 
ne peuvent pas venir à nous, d’aider des personnes en insertion ...
     Des questions se posent aussi : quels produits seraient intéressants, à quel prix, comment 
respecter le fonctionnement de la Coop, ne faudrait-il pas qu’une personne de chaque GT soit 
partie prenante, …. ?  
      Trois personnes se proposent pour approfondir la question : Magali, Pascal et Isabelle. 
D’autres peuvent se joindre au petit groupe via contact@lacoopducoin.fr

https://asc44.fr/
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La bataille du Tech

Il s’agit d’un événement participatif, destiné à mettre en évidence les enjeux environnementaux,
sociologiques et démocratiques de l’usage de la Tech, de l’informatique.
Sarah, qui est formée à l’animation de ces événements, se propose d’en animer un pour la Coop.

La session dure environ 2h, et nécessite la participation d’une vingtaine de personnes. 
Dans un premier temps, une réflexion est menée par petits groupes de 5 ou 6 personnes, puis 
s’ensuit un petit jeu de rôle. 
Les objectifs sont pluriels : découverte ou mise en évidence des enjeux liés à ces usages 
informatiques, puis proposition de « solutions » .

Le Forum donne son accord pour cette proposition. Et le Coin des Canards propose de conjuguer
cet événement avec un repas, lors d’un dimanche festif, en septembre.
A suivre fin août dans le fil d’info.

Vente de bandanas et de laisses pour chiens  

Cette proposition émane du Carillon. Les fonds récoltés sont destinés à financer les soins 
vétérinaires pour les chiens de personnes sans abri.

D’une part, les personnes présentes au forum  ont eu dans leur ensemble, du mal à comprendre 
le sens de cette démarche. 
D’autre part, la place manque en boutique et la collecte des fonds semble  difficile de par le fait 
qu’il s’agirait d’argent liquide, toujours difficile à gérer à la Boutique.  
Laurence, porteuse de la demande, s’occupe de demander des explications et reviendra vers 
nous. 

 Dernière minute

Le prépaiement

Des précisions sont demandées sur ce qui a motivé le message du dernier fil d’info concernant 
le prépaiement.
La réponse est la suivante : une discussion entre Jean-Yves et Isabelle a mis en évidence un 
dysfonctionnement majeur.

Sans doute par manque d’information, certaines personnes règlent leurs achats par un chèque 
qui couvre juste leurs dépenses du jour, comme ils le feraient au super marché . 
Ceci a plusieurs conséquences négatives :
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• les chèques ont des montants malcommodes à gérer par le trésorier et sont donc aussi  
sources d’erreurs 

• les sommes versées pour le prépaiement sont aussi des avances de fond permettant de 
faire des commandes, et donc si les montants couvrent juste les dépenses, cette avance 
n’existe pas. 

Le message rappelait donc les règles de fonctionnement établies depuis la création du 
prépaiement : on avance des fonds si c’est possible bien entendu, en faisant un chèque d’un 
montant « rond », qui couvre ses dépenses moyennes sur le mois, et davantage lorsque c’est 
possible. 

Par ailleurs, au cours des salles d’embarquement, le Coin des canards va rappeler plus 
systématiquement aux nouveaux et nouvelles adhérent.e.s les modalités de base du 
prépaiement, ce que fait déjà le Groupe com lors des découvertes de la Coop. 

FIN DU FORUM à 22h00 tout rond        


